

que en otros países industriales, el empleo no ha subido lo suficientemente rápido como para igualar el crecimiento de la fuerza laboral — en particular el número de mujeres y jóvenes en busca de trabajo.

El Gobierno Federal ha trazado una senda de recuperación de la economía con objetivos que exigen el crecimiento económico del 5 p.c. anual hasta 1981, la reducción de la tasa de inflación al 3,5 p.c. y la reducción del desempleo al 5,5 p.c.

Sectores privado y público

El papel económico básico del Gobierno Federal es asegurar la distribución justa de la riqueza por todo Canadá y la igualdad de oportunidades para todos los canadienses. Desde la Confederación, el gobierno ha sido el principal nervio motor del proceso social, la construcción de ferrocarriles y sistemas acuáticos, el desarrollo de recursos e industrias manufactureras y la puesta en vigor del sistema de seguridad social y atenciones médicas.

La intervención gubernamental en la economía es responsable, si bien también lo es limitada. Actualmente, los gastos públicos están limitados y se ha reducido la intrusión gubernamental en el mercado libre y su regulación. Si bien el gobierno Federal proporciona el marco, no administra la actividad económica en todos los detalles. Crea el ambiente económico en el que la empresa privada puede atraer las inversiones que necesita, mantener estables precios y costos, adaptarse a los cambios estructurales y alcanzar mayor eficacia y productividad más elevada.

Además, el Gobierno está consciente de que el sistema impositivo debe permitir a los negocios e inversiones ser internacionalmente competitivos. La recuperación económica mantenida

depende de la cooperación de todos los niveles de gobierno, negocios y fuerza laboral. Esto es particularmente cierto en Canadá, donde la toma de decisiones económicas está centralizada hasta cierto grado.

Federalismo cooperativo

No se puede decir que el Gobierno Federal de Canadá es el árbitro final en materias económicas. En realidad, su habilidad para afectar la economía está más limitada que la de los gobiernos de otros muchos países industriales. Los gobiernos provinciales y municipales son responsables del 55 p.c. de los gastos públicos de Canadá; la parte federal es del 45 p.c., comparada con el 46 p.c. de Australia, el 48 p.c. de la República Federal Alemana y el 60 p.c. de los Estados Unidos. Así pues, mientras los gastos gubernamentales en Canadá representan aproximadamente el 40 p.c. del producto nacional bruto del país (y este porcentaje está disminuyendo), la parte federal asciende solamente al 8 p.c.

Dado que los gobiernos provinciales desempeñan un papel cada vez más importante en la formulación de políticas económicas, la coordinación y la cooperación entre las provincias y el gobierno federal constituye un imperativo claro. El grado necesario de colaboración se consigue mediante reuniones periódicas de los ministros federales y provinciales de hacienda y de los primeros ministros (el Primer Ministro y los Premiers Provinciales). Los líderes gubernamentales buscan utilizar estas reuniones para llegar a un acuerdo, en principios amplios, para orientar y armonizar sus acciones a corto, medio y largo plazo.

El federalismo canadiense funciona bien y conduce a políticas federales y provinciales coordinadas, siempre y cuando todos los gobiernos muestren buena voluntad y fe, ya que federalismo significa compartir las responsabilidades, al igual que los beneficios.

Planificación futura

Se necesita más que políticas tradicionales de estabilización para abordar los complejos problemas económicos actuales. Muchos grupos participan en la reevaluación fundamental de la dirección y estructura de la economía canadiense. Para este fin, los gobiernos federal y provinciales y el sector privado están realizando estudios prioritarios.

Los cambios estructurales y las

mejoras en las economías nacional y regionales son esenciales para la reducción de un crecimiento más rápido y más empleos. Los programas adecuados incluyen las reducciones de las barreras al crecimiento, el mejoramiento del clima comercial y de inversiones y hacer la economía más flexible, competitiva y eficiente.

La planificación económica canadiense en los años próximos implicará el reemplazamiento de las importaciones, la reducción de reglamentos gubernamentales de la empresa privada, la adaptación de personas y empleos, la revisión del tema educativo, el desarrollo regional, la racionalización industrial y un grado mayor de movilidad laboral.

Noticias breves

La Corporación de Desarrollo para la Exportación anunció la conclusión de un acuerdo financiero de \$260.000 americanos para apoyar la venta de \$316.896 americanos de equipo de construcción de la compañía Frederick Parker (Canada) Limited de Scarborough, Ontario, a la firma Ingenieros Civiles Contratistas Generales S.A. de Lima, Perú. La transacción implica la venta de una trituradora, juego de generadores y repuestos para ser utilizados en varios contratos de construcción vial y mantenimiento en el Perú.

La Corporación de Desarrollo para la Exportación también anunció asignaciones que ascienden a \$US 5.6 millones bajo una línea de crédito con la Comisión Federal de Electricidad de México para apoyar las ventas realizadas por tres exportadores canadienses. Las transacciones implicadas son: una venta de vehículos de todo uso especializados (equipo montado sobre camiones) por la firma Wajax International Limited de Markham, Ontario; la venta de medidores de electricidad por la firma Sangamo Canada de Toronto; y la venta de calentadores del agua de alimentación por la firma Foster Wheeler Limited de St. Catherines, Ontario.

El gobierno federal anunció que los proyectos relativos a 202 grupos de ciudadanos ancianos en todo Canadá recibirá una contribución federal de \$1.201.488. Están implicados directamente casi 25.000 participantes. Los fondos han sido suministrados por el programa New Horizons (Nuevos Horizontes) del Ministerio.

Publicado por la División de Información, Ministerio de Asuntos Exteriores, Ottawa, K1A 0G2.

Se permite la reimpresión de este material, agradeciéndole la mención de la fuente. La Sra Miki Sheldon, Directora, podrá dar la fuente de las fotografías, si no estuviese indicada.

This publication appears in English under the title Canada Weekly.

Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada.

Esta publicação encontra-se também disponível em português sob o título Notícias do Canadá.